

Qué reclaman los agricultores

- **Precios dignos.** Exigen una mesa interministerial para solucionarlo.
- **Dignificar el papel de agricultores y ganaderos** al proporcionar alimentos sanos y de calidad a toda la sociedad, así como mantener el medio rural y mitigar el cambio climático.
- **No a los aranceles** No ser moneda de cambio en negociaciones políticas.
- **Acabar con la venta a pérdidas** y el uso de los productos agrarios como reclamo en comercios. Exigen una regulación estatal.
- **Investigar de oficio si cadenas o industrias** pactan precios de compra a los productores.
- **Apuesta por el relevo generacional** con políticas que favorezcan que los jóvenes se dediquen al agro.
- **Terminar el Canal de Navarra** Apuesta firme por aquellas infraestructuras que mejoren la competitividad de las explotaciones
- **Pensiones justas** y apuesta por combatir el despoblamiento rural.
- **Apoyo a la comercialización** y promoción de productos de la tierra. tos en los mercados. También apuesta por la concentración de la oferta y el asociacionismo.
- **Mejorar la ley de cadena alimentaria** para que haya igualdad de trato a todos los eslabones de la cadena alimentaria
- **Exigir a los alimentos de países terceros** que entran en España por acuerdos comerciales las mismas condiciones ambientales, sanitarias, de uso de productos fitosanitarios y condiciones labores que en la UE

Agricultores de UAGN y UCAN piden "dignificar" su papel en la sociedad

Ambas organizadores sacarán tractores por el recorrido del encierro y el centro de Pamplona el próximo miércoles

M. CARMEN GARDE Pamplona

No quieren a un político ni a un kilómetro a la redonda, salvo si es para recoger sus reclamaciones y plasmarlas con una generosa dotación económica en los próximos Presupuestos de Navarra que se aprobarán el próximo día 28. Los agricultores y ganaderos del sindicato UAGN y de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra (UCAN) preparan sus trac-

tores para salir a la calle el día 19 como muestra del malestar de un sector que, ante todo, reclama "dignidad". Un concepto que, según cuentan, se apoya en dos pilares: precios justos y reconocimiento de su papel como los responsables de proporcionar alimentos a la sociedad y como mantenedores del medio ambiente y del mundo rural.

"Las movilizaciones no van a parar hasta que haya un compromiso firmado y ejecutado", afirmó ayer el presidente del sindicato, Félix Bariáin, junto al presidente de UCAN, Jesús M^º Martínez. Explican que llevan unos 30 años cobrando el mismo dinero por los productos agrícolas y ganaderos mientras los cos-

tes de producción se han ido encareciendo. "Esta situación era una bomba de relojería", agregó en alusión a la rebelión del sector que se vive por todo el país.

No más caro al consumidor

Martínez reclamó una mejora en la Ley de la Cadena Alimentaria, de manera que los beneficios se repartan al 33% entre agricultores y ganaderos, industria manufacturera y distribuidores. "No hay que subir el precio al consumidor sino controlar esos márgenes", detalló.

Ambas organizaciones profesionales también reivindican que la promoción de productos con Denominación de Origen e Indicación Geográfica Protegida



Jesús M^º Martínez (UCAN) y Félix Bariáin (UAGN), ayer.

DN

no caiga en la desidia y que fomenten el cooperativismo para "ser más fuertes en la oferta".

Tractores en la Estafeta

Otro tema que enciende los ánimos de los productores es que la Unión Europea sea muy exigente con los productos fitosanitarios que pueden emplear los productores locales, pero luego es permisiva con los productos quími-

cos que se emplean alimentos procedentes de terceros países.

Todo esta problemática llevará a UAGN y a UCAN a protagonizar una protesta el miércoles por el recorrido del encierro con varios tractores, así como por el centro de Pamplona, que culminará en Delegación del Gobierno. Ambos lamentan que el otro sindicato presente, EHNE-COAG, rechazar manifestarse juntos.

El incremento salarial para los funcionarios se hará efectivo en marzo

Es la previsión que trasladó ayer el Gobierno de Navarra a la Mesa General

C.L. Pamplona

Tras más de tres meses sin contactos, ayer se celebró la primera reunión de la Mesa General de la Función Pública del año, un encuentro en el que el Gobierno foral informó a los sindicatos de su intención de hacer efectivo el incremento del 2% del salario en marzo. Durante la cita además se abordaron distintas cuestiones como el encuadramiento en el nivel C del personal de Auxiliar Administrativo y Personal Cuidador o la materialización del acuerdo para el reparto de fondos adicionales, firmado por UGT, CC OO y LAB, que supondrá el pago del complemento de puesto de trabajo y beneficiará también a celadores y servicios gene-

rales. Por otra parte, durante la mesa se presentaron a los sindicatos "pequeñas mejoras" en el ámbito de la flexibilidad, pero en cuanto a turnicidad el Gobierno se limitó a solicitar propuestas a sus interlocutores. Asimismo, el Ejecutivo informó que acatará las sentencias del Supremo en relación con el reconocimiento de la antigüedad del personal fijo discontinuo, algo que beneficiará a bomberos forestales y a personal de Hacienda foral que lo reclame.

Por último, se convocó a los sindicatos a participar en los trabajos del nuevo estatuto de función pública, cuya primera reunión está prevista para el 20 de febrero. Desde UGT, Jesús Elizalde valoraba la "buena disposición" del Ejecutivo sobre este tema. Sin embargo, Juan Carlos Laboreo, de Afapna, criticaba que se seguía sin abordar temas prioritarios como la carrera profesional o el acceso a la función pública mediante concurso-oposición "a todos los niveles".

El comité de Padre Menni anuncia movilizaciones

El comité de empresa de Padre Menni de Pamplona (3 ELA, 3 CC OO, 2 LAB y 1 UGT) anunció ayer el inicio de "movilizaciones en los próximos días" para presionar a la dirección para que negocie un convenio propio "tras más de dos años de bloqueo". La representación sindical denunciaba que los responsables de la residencia se muestran "muy intransigentes", lo que representa un "desprecio" a la plantilla, compuesta por 160 empleados. DN

La segunda prueba de auxiliar administrativo se celebra este sábado

La segunda prueba de la oposición de auxiliar administrativo, consistente en un ejercicio de informática y otro de mecanografía, se celebrará el próximo sábado en el aula de la Universidad Pública de Navarra (UPNA). Están convocados 1.064 aspirantes a las 136 plazas ofertadas que en noviembre pasaron una primera criba a la que se presentaron 6.147 personas. EFE

La creación de sociedades mercantiles cayó un 5,9% en 2019

El capital medio suscrito fue de 108.600 euros, un 60% menos que el año anterior

Europa Press. Pamplona

El pasado año se crearon 785 sociedades mercantiles en la Comunidad foral, 49 menos que el año anterior, lo que supuso un descenso del 5,9% según los datos del Instituto de Estadística de Navarra. El capital suscrito para la constitución de las nuevas sociedades sumó 85.288.000 euros frente a los 226.711.000 euros del año anterior, una disminución del 62,4%. Por su parte, el capital medio suscrito (108.600 euros) se redujo un 60%. Respecto a las ampliaciones de capital, en 2019 las abordaron 311 sociedades mercantiles, un 13,6% menos que el año anterior, y alcanzaron 150.947.000 euros frente a los

194.722.000 euros de 2018. El capital medio suscrito en estas operaciones fue de 485.400 euros, un descenso del 10,3% en tasa anual. Por otra parte, el número de sociedades mercantiles disueltas en Navarra fue de 84, diez menos que el año anterior.

Durante diciembre se crearon 45 sociedades mercantiles en la Comunidad foral, 14 más que en el mismo mes del año anterior, lo que supuso un aumento del 45,2%. El capital suscrito para la constitución de las nuevas sociedades sumó 4.438.000 euros frente a los 4.050.000 euros del año anterior, por lo que aumentó un 9,6%. Por su parte, el capital medio suscrito (98.600) disminuyó un 24,5%.

En el conjunto de España, el número de sociedades mercantiles creadas disminuyó un 1,2% en el mismo periodo. El capital suscrito para su constitución superó los 5.500 millones de euros, con un incremento del 7%.

El Gobierno central estudia aplicar ya un IVA reducido

Teresa Ribera recuerda que la medida requiere del visto bueno de la Unión Europea

PAMPLONA – La vicepresidenta cuarta y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, aseguró el miércoles que el Gobierno está analizando establecer un IVA reducido para los vehículos eléctricos, como parte del "complejo" paquete de medidas que está estudiando en el marco de la fiscalidad verde.

En declaraciones a Radio Nacional, calificó como "interesante" ver si se puede discriminar de una forma positiva los comportamientos que se busca impulsar en el marco del paquete de reflexiones que debe acompañar una fiscalidad renovada. "Si hay posibilidad de trabajar con IVAs reducidos, que deben contar con el visto bueno de la UE, es una de las cuestiones que nos tenemos que plantear", aseguró la vicepresidenta del Gobierno, que indicó que todos los problemas no se podrán resolver de forma inmediata y que todavía queda por delante toda la legislación.

En cuanto a la fiscalidad verde, Ribera subrayó que España "está por debajo" en comparación con la media de los países de la OCDE, aunque apuntó que el sistema fiscal español cuenta con distintas figuras que inciden en "cosas parecidas o complementarias" y que son gestionadas por distintos niveles de la Administración, lo que obliga a ir con "mucho cuidado".

"En ocasiones, si no se hacen bien las cosas puede haber una necesidad de acompañar con medidas sociales en ese proceso de transformación, para que la absorción de algo que hasta ahora no estaba gravado y que pasa a ser gravado no recaiga en rentas que de algún modo necesitan estar preparados para lo que se quiere conseguir pero que, de entrada, no lo tienen tan fácil", añadió. Respecto a la fecha de 2040 para dejar de vender vehículos de combustión en España, la titular de la cartera para la Transición Ecológica indicó que esta decisión, "probablemente conservadora y prudente", está en línea con la senda establecida en Europa. En este sentido, indicó que el Ejecutivo no se plantea adelantar esta fecha como han propuesto otros países del entorno comunitario. - *Diario de Noticias*



"El futuro pasa por la recarga en casa: el coche será un electrodoméstico más"

ÁLVARO MIRANDA
Mancomunidad de Pamplona

LAS CIFRAS

5%

DESGRAVACIÓN EN HÍBRIDOS ENCHUFABLES

Esta modalidad también cuenta con subvención por parte del Gobierno de Navarra. Están por definir las ayudas estatales del Moves, cuya cuantía oscila según factores y que se resuelven según el orden de presentación.

15.000

EUROS. En el caso de los vehículos de dos ruedas (motocicletas), el máximo de inversión que es posible deducir oscila entre los 10.000 y los 15.000 euros en función del tipo. La ayuda directa, por tanto, puede alcanzar los 4.500 euros.

5.000

CICLOMOTORES. En este caso, que incluye también los triciclos eléctricos, la ayuda directa alcanzaría los 1.500 euros.

15%

PUNTOS DE RECARGA

Para empresas y particulares. Para los puntos de recarga de potencia normal, la base de la deducción no podrá superar los 5.000 euros, mientras que crecería hasta los 25.000 euros para los de alta potencia. Si la potencia del punto de recarga está entre los 7,4kw y los 22 kw se añade un 2% a la deducción. Y un 5% si supera los 22kw.

UAGN y UCAN piden que los Presupuestos plasmen sus reivindicaciones

El sector agrario llama a la movilización para el miércoles 19 de febrero

PAMPLONA – Los sindicatos agrarios UAGN y UCAN reclamaron ayer que sus reivindicaciones se plasmen en los Presupuestos de Navarra para 2020 y han advertido de que "las movilizaciones no van a parar hasta que haya un compromiso firmado y ejecutado".

Los presidentes de ambas organizaciones, Félix Bariáin y José Mari Martínez, comparecieron ayer en rueda de prensa para sobre el paro agrario convocado en Navarra el próximo 19 de febrero y en el que se reivindicará, principalmente, unos "precios dignos" en el sector.

"Estamos cobrando a precios de hace 30 años y estamos pagando a precios de 2020" y "eso cualquier administración se tiene que dar cuenta de que es una auténtica bomba de relojería y algún día tenía que estallar", ha manifestado el presidente de UAGN, Félix Bariáin, que ha resaltado que "las movilizaciones no van a parar hasta que haya un compromiso firmado y ejecutado".

Bariáin ha explicado que el paro

agrario va a ser una movilización "no política, no queremos que ningún partido político se adhiera". Bariáin ha indicado que en los últimos años han estado en el Gobierno foral "todos los partidos políticos y ninguno de ellos se ha hecho eco de los problemas del sector". Ha lamentado, además, que "no hay unidad sindical" en esta concentración porque "EHNE declinó la propuesta de ir juntos".

La jornada del 19 de febrero se centralizará en Pamplona. Por un lado, se realizará un simulacro de encierro desde la Cuesta de Santo Domingo, que comenzará a las 11.30 y finalizará a las 12.30 en Merindades. Al mis-

mo tiempo, también a las 11.30, en el estadio El Sadar se organizará una concentración de tractores que se desplazarán desde la Avenida Zaragoza hasta Merindades, donde a las 12.30 horas se leerá un manifiesto.

El representante de UAGN pidió perdón a la sociedad "por las molestias que podamos causar" y ha remarcado que se trata de "una movilización pacífica". Ha valorado, además, que "ir todos juntos, agricultores, ganaderos y sociedad es un plus importante". Asimismo, destacó que "suscribimos al 100%" las últimas declaraciones de la consejera de Desarrollo Rural, Itziar Gómez, en la conferencia sectorial celebrada en Madrid que "es prácticamente copiar la tabla reivindicativa". Sin embargo, remarcó que "está bien lo que dice pero no lo que hace" y ha puesto como ejemplo que la compra de leche del Complejo Hospitalario de Navarra o las empresas públicas "la licitación está por debajo del precio que dice el Estado que es rentable para los agricultores y ganaderos". - *Eje*

"El Gobierno de Navarra compra leche por debajo del precio que es rentable"

FÉLIX BARIÁIN
Presidente de UAGN



Medidas contra la siniestralidad

UGT y CCOO. UGT y CCOO se concentraron ayer frente al Parlamento de Navarra con el lema "+ prevención, -accidentes" para exigir a las instituciones forales medidas "concretas" para paliar la siniestralidad laboral en Navarra. Con este objetivo, ambas organizaciones sindicales

han registrado en la Cámara Foral un escrito en el que piden un "plan de choque" para atajar la alta siniestralidad laboral, así como que los Presupuestos Generales de Navarra y la política laboral contemplen partidas y medidas suficientes para abordar esta situación. *Foto: Mikel Saiz*